



Grand angle – Quel développement pour le secteur du tourisme ?

Le Premier ministre Nguyen Xuan Phuc était le 9 août dans sa province natale de Quang Nam, afin de participer à une conférence nationale sur le développement du tourisme. Il a rappelé quelques chiffres : le Vietnam a accueilli en 2015 huit millions d'étrangers et 57 millions de touristes nationaux. Le secteur emploie 2,25 millions de personnes et représente 6,6 % du PIB. Volontariste, M. Phuc veut faire passer la part du secteur touristique dans le PIB à 10 % d'ici 2020, en accueillant 15 millions de visiteurs étrangers par an. Au cours de cette même conférence, il a par ailleurs réaffirmé qu'il n'y aurait ni quartiers rouges ni casinos au Vietnam.



Nguyen Xuan Phuc à Hôi An, le 9 août 2016

Les autorités vietnamiennes énumèrent volontiers les lacunes du pays en matière de tourisme, qui les conduisent à connaître une croissance plus faible que celle des voisins du sud-est asiatique : coût des visas d'entrée avant les mesures d'exemption de 2015, vols, faible qualité des services, accidents de la circulation, etc. Elles sont moins enclines en revanche à faire un état des lieux des infrastructures, de la « bétonisation » du littoral, et du risque d'excès d'offre dans le secteur de l'hôtellerie.

Les resorts et de hôtels de luxe de très grande envergure se sont en effet multipliés depuis une dizaine d'années. Dans cette même province de Quang Nam, à quelques kilomètres au sud de la ville de Hoi An, un resort 5 étoiles va ainsi être construit. Il en coûtera 4 Md USD. C'est le Premier ministre en personne qui en a posé la première pierre, au mois d'avril 2016. A Nha Trang, à Danang, à Phu Quoc, à Quang Ninh, les littoraux ont également changé de physionomie. Il est à souhaiter que le pays connaisse effectivement la croissance du nombre de touristes que M. Phuc appelle de ses vœux, pour que les investissements soient rentabilisés sans voir l'éclatement d'une bulle.

Economie & infrastructures

Baisses d'impôts en vue pour les Petites et Moyennes Entreprises (PME)

L'impôt sur les sociétés pour les PME sera progressivement réduit de 20 à 17 % entre 2017 et 2020. Les PME (revenus inférieurs à 4,5 M USD par an) représentent aujourd'hui 92,5 % des entreprises vietnamiennes mais sont trop peu compétitives dans le contexte d'une internationalisation commerciale croissante.

D'ambitieuses cibles de croissance pour Ho Chi Minh-Ville

Le Comité populaire de Ho Chi Minh-Ville a annoncé un objectif de croissance économique en moyenne annuelle de 8-8,85 % pour la période 2016 et 2020. Sur le quinquennat précédent, la ville a connu une croissance moyenne annuelle de 9,6 % pour atteindre un PIB/hab. de 5217 USD en fin de période, un peu plus de deux fois la moyenne nationale.

Des prêts douteux chez Maritime Bank

Le président de la Maritime Bank, M. Tran Anh Tuân, aurait accordé dans des conditions douteuses un prêt de 30 000 Md VND (1,25 Md USD) à la société immobilière Viet Han, dirigée par M. Dinh Truong Chinh. Cela pourrait avoir pour conséquence des pertes colossales pour la banque. M. Tuân s'est empressé de publier un démenti. La banque centrale, pour sa part, affirme que les prêts accordés par la Maritime Bank seront minutieusement vérifiés. M. Tran Anh Tuân est le mari de Mme Nguyet Huong, la députée démise de ses fonctions pour avoir omis de déclarer qu'elle avait obtenu la nationalité maltaise.

Piratage informatique : les banques appellent à la vigilance

Deux semaines après l'attaque informatique des aéroports Tan Son Nhat et Noi Bai, les banques vietnamiennes alertent leurs clients sur les risques de piratage et leur demandent de ne pas communiquer d'informations confidentielles ni sur les réseaux sociaux ni par SMS. Une cliente de la Vietcombank a par exemple signalé une perte inexplicquée de 20 000 € dans la nuit du 4 au 5 août. L'argent aurait ainsi été transféré vers trois banques intermédiaires vietnamiennes avant d'être retiré en Malaisie.

Environnement

Déforestation et abattage illégal d'arbres

La déforestation et l'abattage illégal des arbres ne sont pas des phénomènes nouveaux au Vietnam, mais les nouvelles instructions sur la protection des forêts données par le gouvernement en juin 2016 rendent le problème plus évident encore. Le journal Thanh Niên révèle ainsi que 129 ha ont été abattus illégalement dans une forêt nouvellement protégée, dans la province de Binh Phuoc. A Gia Lai, dans les hauts-plateaux du centre, 575 ha ont été abattus clandestinement pour faire de la place à un projet d'élevage. Entre 2010 et 2014, 307 000 ha de forêt ont été abattus au Vietnam, légalement ou non.

Société



514. Người đi tản chen nhau trèo lên nóc một tòa nhà, trên đường Thống Nhất, để được trực thăng chở đi.



515. Những khi đã quá đày, cái cầu thang đã chiến bị đập văng ra... Năm 1990, phóng viên này có dịp trở lại Việt Nam, ông kể: Vẫn không thể nào quên giây phút ấy...

L'image détournée et sa légende

hélicoptère depuis le toit du bâtiment de la CIA, situé rue Ly Tu Trong, avait été détournée. On voyait, sur le photomontage, l'échelle renversée par une personne y ayant mis un coup de pied. Cela n'a jamais eu lieu ; le départ de l'hélicoptère laissant les réfugiés sur le toit étant déjà assez dramatique. Le livre n'est depuis plus en vente. Mais le plus amusant est peut-être que les images de personnes tombant du toit avaient été prises dans ... un blockbuster américain : le film « 300 », dans lequel on peut voir des soldats grecs tomber d'une falaise au cours d'une bataille.

Un photomontage suscite les moqueries de la presse et des réseaux sociaux

La maison d'éditions Tre a publié cette semaine un nouveau livre de photographies en noir et blanc sur l'histoire de la ville de Saïgon. Néanmoins, les réseaux sociaux ont vite révélé qu'un photomontage de propagande s'était glissé à la page 268 du livre en question. La célèbre image du 29 avril 1975 prise par le photographe néerlandais Hubert Van Es montrant des réfugiés vietnamiens tentant de fuir par